

January 2005

Editorial

Pedro Pablo Martínez M.

Universidad de La Salle, revistamedicinaveterinaria@lasalle.edu.co

Follow this and additional works at: <https://ciencia.lasalle.edu.co/mv>

Citación recomendada

Martínez M. PP. Editorial. Rev Med Vet. 2005;(9): 5-6.

This Editorial is brought to you for free and open access by the Revistas científicas at Ciencia Unisalle. It has been accepted for inclusion in Revista de Medicina Veterinaria by an authorized editor of Ciencia Unisalle. For more information, please contact ciencia@lasalle.edu.co.

Editorial

La Universidad de La Salle a través de las carreras del sector agropecuario: Medicina Veterinaria, Zootecnia y Administración de Empresas Agropecuarias, ha cumplido cabalmente y con sello de excelencia la meta de consolidarlas como las Facultades más fuertes y de mayor prestigio en el ámbito nacional, además de contar con reconocimiento a nivel internacional.

Es así como se han cumplido con éxito las visitas de acreditación de alta calidad para los tres programas, con conceptos favorables por su buen desempeño.

Este proceso va de la mano con la gran responsabilidad en el aporte de profesionales lasallistas al mercado laboral, donde se destaca el gran impacto de nuestros egresados en el sector agropecuario.

Igualmente, estamos preparados para recibir el embate de la globalización de la educación y su efecto sobre la profesión y el ejercicio profesional que traerán los tratados de libre comercio de las Américas, donde algunos de los puntos más sensibles a negociar son del sector agropecuario, pues cobran principal importancia los sectores productivos de las cadenas agroalimentarias; y como Universidad no hemos estado de espaldas a estos hechos, por el contrario, desde hace 5 años hemos estado anualmente convocando a las instituciones, a las asociaciones, a los productores y al Estado para disertar en estos temas a través de nuestros foros realizados para conmemorar el día del Médico Veterinario, así:

- ◆ 2001: «Colombia como actor frente a los mercados internacionales de carne, leche y sus derivados».
- ◆ 2002: «La academia frente al reto pecuario del siglo XXI en Colombia».

- ◆ 2003: «Prospectiva de los impactos del ALCA sobre el sector agropecuario colombiano».
- ◆ 2004: «Criterios de sostenibilidad de la calidad en los programas de Medicina Veterinaria. Visión Colombiana y Latinoamericana».
- ◆ 2005: «Ordenamiento sanitario del sector agropecuario frente al TLC».

En estos foros hemos visto como se van puntualizando y definiendo los acuerdos de libre comercio. Sin embargo, vemos con mucha preocupación como se han dejado de lado las alianzas de los países negociadores para fortalecer los servicios médicos veterinarios y el esfuerzo para la prevención de enfermedades epidémicas dentro del marco de control de enfermedades transfronterizas.

Es en este sector donde se requiere el establecimiento de unidades de apoyo, dentro de organizaciones regionales para atender problemas como: salud y producción pecuaria, desarrollo rural, alimentación y el establecimiento de un sistema de alerta temprana y de respuesta para las enfermedades transfronterizas y otras de importancia zoonótica, por lo que se necesita una formación muy sólida de los Médicos Veterinarios en la parte de diagnóstico, salud pública y epidemiología; así como pensar si nuestro país está preparado para asumir estos riesgos; pues con nostalgia vemos que lo que antes fue orgullo de los Médicos Veterinarios colombianos ante el mundo; como fueron los centros de diagnóstico regionales del ICA, donde se cumplía con las tareas de prevención, diagnóstico, control y erradicación, hoy en día se encuentran acabados por la reestructuración del Instituto Colombiano Agropecuario.

Esta situación nos pone en alerta para buscar la respuesta a quién asumirá esta función, que hace

años dejó de hacerse y que si no ha ocurrido una tragedia sanitaria en la entrada y diseminación de enfermedades de frontera, ha sido más por los esfuerzos individuales de las diferentes asociaciones y de los productores y no por las políticas del Estado para estar preparados frente a este evento.

La Universidad de La Salle y las Facultades del sector agropecuario Lasallista pedimos, como en ocasiones anteriores, un espacio para la academia en la mesa de negociación, pues el abrir las fronteras para el sector agropecuario trae consigo beneficios y riesgos que tenemos que asumir. Pero ¿quién va a controlar a los mercaderes cuyo único objetivo es económico?, no importando el precio que el país tenga que pagar si los controles sanitarios no son adecuados ni rigurosos, ¿qué pasará con los contrabandos de especies exóticas?, ¿con las patentes?, ¿quién controlará las enfermedades transfronterizas como encefalitis espongiforme bovina, fiebre aftosa, tuberculosis, peste porcina clásica, influenza aviar, entre otras? Solo podrán salir airoso los países que se encuentren preparados para afrontar estos eventos y si nosotros no lo estamos desapareceremos de las perspectivas de los mercados internacionales.

Utilizaremos nuestros medios de publicación buscando dar a conocer nuestro pensamiento para que sirva de reflexión, difusión y ejemplo tanto para las instituciones privadas y estatales, así como para las diferentes asociaciones y productores del sector agropecuario.

Como lasallistas y como academia hemos estado atentos desde hace un quinquenio y contextualizados frente al trabajo con facultades hermanas a nivel latinoamericano en el tema de la globalización y homologación curricular, al igual que en la orientación de la investigación en las instituciones universitarias para que sea acorde a lo que se avecina y produzca un aporte real a la solución de problemas sociales y a los sistemas de producción de nuestros países. Por esta razón, los diversos temas de este número reflejan el esfuerzo de la Institución y el aporte de nuestra Facultad a la parte de prevención, diagnóstico y erradicación en los sistemas de producción pecuarios.

Pedro Pablo Martínez M.
Decano Facultad de Medicina Veterinaria,
Universidad de La Salle